



Dans le cadre de la Journée internationale de lutte contre les violences faites aux Femmes, Médée, en partenariat avec la Mairie de Saint Ouen, organise pour la 2ème année, un colloque :

« VIOLENCES CHEZ LES JEUNES ET RAPPORTS DE GENRE : DE LA VIOLENCE SUBIE À LA VIOLENCE AGIE »

Les violences vécues ou exercées par les jeunes occupent le débat public depuis plusieurs années : entre émeutes, féminicides, violences sexuelles, harcèlement scolaire... les formes qu'elles prennent sont multiples, et les contextes dans lesquels elles émergent, complexes.

D'où vient cette violence ? Que dit-elle des rapports de genre ?

Les violences sont le produit d'une société patriarcale, qui assigne les filles et les garçons à des rôles de genre, engendrant des conséquences dramatiques pour les deux sexes.

Ce colloque propose de dépasser cette vision binaire, pour envisager une approche systémique des violences chez les jeunes. Il s'agira d'en interroger les racines sociologiques, politiques et psychiques, et d'analyser la manière dont elles se manifestent et se reproduisent.

Mardi 25 NOVEMBRE 2025 | À PARTIR DE 13H45

Médiathèque Persepolis
4 Av. Gabriel Péri, 93400 Saint-Ouen-sur-Seine
Métro Mairie de Saint-Ouen



Médée

14H

PREMIÈRE TABLE RONDE

Ce que les normes de genre font à la violence. Éducation, sexualité, virilisme : fabrique sociale des violences genrées

Il s'agit ici de comprendre les racines culturelles et politiques des violences, pour mieux les prévenir.

- L'éducation différenciée des filles et des garçons : normes de genre et violences

Avec Karine Rollet, CCF sexologue, , intervenante EVARS, experte Médée

- Le rôle du porno comme norme sexuelle violente et rapport de domination (sexiste, raciste et précriminelle) : la culture du viol

Avec Céline Piques, porte-parole d'Osez le féminisme ! membre du Haut conseil à l'égalité

- La circulation des normes de genre via les réseaux sociaux : de la tradwife aux influenceuses hypersexualisées, des rôles modèles masculins hypermusclés aux discours virilstes

Avec Inès Legendre, chargée de plaidoyer E-Enfance

- Les violences intrafamiliales : un facteur de risque

Avec Khady Bathily, cofondatrice de l'association Sira, administratrice de la Fédération Française des Espaces Rencontres

Echange avec la salle

16H

DEUXIÈME TABLE RONDE

Ce que la violence fait au genre : Les corps en tension face aux normes patriarcales

Il s'agit ici d'interroger la manière dont les jeunes intègrent ou contestent les normes de genre à travers leurs propres violences

- La réponse pénale au prisme du genre, de la classe et de la "race"

Anne-Charlotte Jelty, directrice de Médée

- De la violence familiale à la violence institutionnelle : l'expérience des jeunes placés en protection de l'enfance.

Sarra CHAÏEB, Chercheuse en sociologie, maitresse de conférence Université Sorbonne Paris Nord.

- Enjeux psychiques de la violence : passage à l'acte, dissociation, répétition traumatique

Avec Anaïs Vois, psychologue Médée

- Les conséquences somatiques des violences : le corps en souffrance

Anissa Allek, ostéopathe Médée

Echange avec la salle

17H30

- Prestation musicale par Bâté CISSOKO
- COCKTAIL

INSCRIPTION :
[HTTPS://FORMS.GLE/L7NUOBQVKP8XVYQ87](https://forms.gle/L7NUOBQVKP8XVYQ87)

